





# Questionnaire destiné aux candidates et aux candidats | Élections provinciales 2025

## Questions to the candidates | Provincial Elections 2025



### SUDBURY

- Question 1 : Les services à la population en lien avec la santé mentale et la résilience sont importants. Comment comptez-vous augmenter les services tout en respectant les droits linguistiques des francophones de votre circonscription? *Services to the public relating to mental health and resilience are important. How do you plan to increase services while respecting the linguistic rights of French speakers in your constituency?*
- Question 2 : Avec le vieillissement de la population et la loi ontarienne qui permet aux autorités de transférer les patients âgés vers les lits les plus proches dans les maisons de soins de longues durées, des patients francophones peuvent se retrouver dans des institutions sans services en français. Comment allez-vous travailler pour corriger cette injustice et assurer que les francophones reçoivent les services dans leur langue? *With an ageing population and Ontario legislation that allows authorities to transfer elderly patients to the nearest beds in long-term care homes, French-speaking patients may find themselves in institutions without French-language services. How will you work to correct this injustice and ensure that Francophones receive services in their own language?*
- Question 3 : Comment allez-vous vous assurer que les jeunes franco-ontariennes et franco-ontariens aient les mêmes accès aux services éducationnels dans leur langue que la majorité anglophone (de la garderie aux études postsecondaires?) *How will you ensure that young Franco-Ontarians have the same access to educational services in their language as do the English-speaking majority (from daycare to post-secondary education)?*

	Question 1	Question 2	Question 3
 <p>Max Massimiliano  </p>		<p>Aucune réponse au questionnaire  <i>No response to the questionnaire</i></p>	
 <p>David Robinson  </p>		<p>Aucune réponse au questionnaire  <i>No response to the questionnaire</i></p>	



Nous considérons comme une priorité fondamentale de garantir que chaque francophone en Ontario ait accès à des soins de santé primaires interdisciplinaires en français. Tout au long de la pandémie, les conservateurs de Ford ont failli aux Franco-Ontariens en leur refusant l'accès à des services de santé essentiels dans leur langue. Cet échec a mis des vies en danger, et pourtant, Doug Ford a refusé d'adopter les recommandations du NPD visant à offrir des services de santé essentiels en français par l'intermédiaire de nos unités de santé publique.

Nous nous engageons à combler ces lacunes. Nous ajouterons davantage de médecins au système de soins primaires de l'Ontario en augmentant le nombre de places en résidence en médecine et en incitant les nouveaux diplômés à travailler au sein d'équipes interdisciplinaires, garantissant ainsi aux francophones un accès aux soins dans leur langue. De plus, nous éliminerons les obstacles qui empêchent 13 000 médecins formés à l'international – dont beaucoup sont francophones et prêts à exercer – de rejoindre notre système de santé. En apportant ces changements et en veillant à ce que les services en français ne soient pas une simple réflexion après coup, mais bien un droit, nous construirons un système de santé qui répond véritablement aux besoins de tous les Ontariens.

Ensuring that every Francophone in Ontario has access to interdisciplinary primary care in French is a fundamental priority for us. Throughout the pandemic, the Ford Conservatives failed Franco-Ontarians by denying them access to critical health care services in their language. This failure put lives at risk, yet Doug Ford refused to adopt NDP recommendations to provide critical health care services by our public health units in French.

Nous donnerons également au Commissariat aux services en français le pouvoir de superviser une collecte de données approfondie sur la prestation des services en français, afin de suivre les progrès et les lacunes de l'Ontario. Nous veillerons à ce que les francophones reçoivent des soins à domicile et de longue durée dans leur langue en mettant en place une formation et des soins adaptés à leur culture, reflétant leur langue et leurs traditions. Nos aînés méritent des soins personnalisés et familiers, et nous ferons de cet engagement une réalité.

Nous annulerons le projet de loi 7, qui a injustement admis des aînés dans un centre de soins de longue durée sans leur consentement. Nous empêcherons les admissions mal adaptées des personnes admises dans des établissements qui ne sont pas francophones, et travaillerons avec les fournisseurs de soins de longue durée publics et à but non lucratif pour améliorer l'accès à des soins culturellement adaptés.

We would empower the FLSC to oversee sweeping data collection on French service delivery, to track Ontario's progress and shortfalls. We will ensure Francophones receive home and long-term care in their language by creating culturally appropriate training and care that reflects their language and culture. Seniors deserve personal, familiar care, and we will make that a reality.

We will reverse Bill 7, which unfairly admitted seniors into a long-term care home without their consent. We will prevent mismatched admissions into long term care and work with public and non-profit long term care providers to improve access to culturally appropriate care.

Nous investirons dans les services de garde francophones, un véritable tremplin vers l'éducation en français. Nous croyons que le financement de l'éducation doit être équitable et fondé sur les besoins. Le système francophone a besoin de ressources en français et d'une formule de financement qui reflète ses besoins uniques. Nous annulerons les coupes effectuées par Ford dans l'éducation et nous réviserons la formule de financement afin d'assurer une répartition équitable et adaptée aux besoins. Pour l'enseignement postsecondaire, nous investirons dans une université francophone à Université de Sudbury.

We will invest in Francophone childcare, a proven pathway to French-language education. We believe education funding has to be equitable, and needs based. The French system needs French resources, and a funding formula that reflects those unique needs We will reverse Fords cuts to education, and review the funding formula to ensure equitable, needs based application. For post-secondary, we will invest in a French University.

	<p>We are committed to fixing these gaps. We will add more doctors to Ontario's primary care system by expanding medical school residency spots and incentivizing new graduates to work in interdisciplinary teams, ensuring that Francophones can access care in their language. Additionally, we will remove barriers preventing the 13,000 internationally trained doctors—many of whom are French speaking and ready to practice—from joining our healthcare system. By making these changes and ensuring that French-language services are not just an afterthought but a right, we will build a healthcare system that truly serves all Ontarians.</p>		
--	--	--	--